
　令和６年１０月３日（木）　午後７時～午後８時１０分開催
　恩智川（法善寺）多目的遊水地上面整備についての説明会で寄せられたご意見・ご質問

5 　橋は車専用道路なのか。 　白線を引いて歩行者も通行できる予定です。

4

　元々あった生活用道路を元に戻すための橋であるとの説
明であったが、以前から通りにくい道であった。歩きやす
いよう配慮してほしいのと、公園の外周として活用できれ
ばという話もあったので、合わせて大阪府と話をしてほし
い。

　大阪府と協議いたします。

№ ご意見・ご質問 市の回答

3
　橋は歩行者専用に変更してもらうよう大阪府に要望して
ほしい。

　橋については、大阪府が元々あった道路を遊水地の工事
に合わせて一度撤去して復旧したものとなりますので変更
は難しいかもしれませんが、大阪府へは要望としてお伝え
します。

1
　本説明会の録音、写真撮影は法令上の手続きとして行う
ものなのか。

　法令上の手続きではなく、議事録の作成や説明会を行っ
た記録となります。

2

　外周は「ウォーキングやランニングコースにも利用でき
るよう」との説明であったが、鳥観図（イメージ図）で車
が描かれている西側の道路（以下「橋」という。）につい
ては、白線を引いてウォーキングやランニングコースに使
えるようにするのか。

　大阪府からは、白線を引いて歩行者も通行できるように
すると伺っていますので、利用者の判断で使っていただく
ことを考えています。

1 
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10
　スケートボードコーナーについて、早朝及び夜間の使用
は控えるよう、時間制限してもらいたい。

　照明設備がないことから、朝から夕方５～６時ぐらいま
での開場とする予定です。なお、スケートボード広場、
フットサルコート、バスケットボールコートについては
フェンスを設置しておりますので、施錠して自由に出入り
することは制限します。

9
　大きな芝生広場があるが、バーベキュー（をすること）
は認めるのか。

　詳細な運用方法についてはこれから検討することとなり
ますが、火気の使用は禁止とする予定です。

6
　道もあまり広くなさそうなので、白線だけでは危険では
ないか。今から専用の歩道を作ることは難しそうなので、
歩行者専用とすべきではないか。

　大阪府へ要望としてお伝えします。

　災害時の避難場所として配慮するとの説明があったが、
水が使えない事態に備えて災害用トイレの設置はあるの
か。

　計画としてマンホールトイレの設置を考えております。
これからの工事となりますので改めて掘り起こす必要もな
く、下水道へ直接接続して使用を可能とする予定です。

7
　橋は北から南への一方通行となるのか。また、旧来の西
側の道の扱いはどうなるのか。

　どのような規制がかかるかはまだ決まっていません。橋
が完成するまでの間に大阪府と警察との間で協議が行わ
れ、安全確認の結果、規制をかけるかどうかは警察の判断
となります。また、西側の道の規制については未定です。

8

2 
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11

　スケートボードコーナーは施錠するとのことだが、人研
ぎ滑り台でスケートボードを使用される可能性がある。勝
手な使用ができないよう検討する必要があるのではない
か。

　人研ぎ滑り台だけではなく、外周道路等も含めて対応方
法については今後検討いたします。

12
　橋の西側にある仮歩道は、橋ができれば撤去されるの
か。仮歩道が残ればある程度行き来は解消されるのではな
いか。

　仮歩道については、大阪府で年度末までの工事の範囲に
撤去が含まれており、時期は未定ですが撤去の話は進むも
のと考えられます。

13
　新しい橋はいつ開通するのか。令和９年度中か、もしく
はもっと早く開通するのか。

　橋自体については大阪府が令和６年度中に完成させると
伺っておりますが、通行規制等について大阪府と警察との
協議がこれからとなりますので、通行可能となる時期は未
定です。

14
　今回は基本設計についての説明会であるが、実施設計に
ついての説明会も行うのか。

　実施設計は基本設計に基づくものであり、大幅な変更は
ありませんので、説明会を行う予定はございません。

15
　堅下北スポーツ広場については供用開始されているが、
これから工事する施設については完成次第、順次供用開始
となるのか。それとも一斉供用開始となるのか。

　現時点では一斉での供用開始を考えております。

3 
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16
　園路について、移動はウォーキングもしくはランニング
であり、自転車は入っていないか。

　自転車は入ります。

17
　園路を自転車が通れるとなると、園路のどこにでも自転
車が置かれてしまうのではないか。

　管理運営において検討いたします。

18 　園路の▲（エントランス）は出入り口のことか。 　外周と園内を上り下りするための階段となります。

19 　常時池の東側に歩道を作る計画はないのか。 　計画はありません。

20

　照明設備はないとの説明であったが、安全・安心なまち
づくりとして防犯灯を設置してきている。防犯上暗闇を作
るのはいいのか疑問である。せめて何か所かは常夜灯が必
要なのではないか。青少年の非行や犯罪の発生防止のため
にも検討してほしい。

　広大な敷地のため、照明設備を設置するとなると予算と
の兼ね合いもありますので、今後検討してまいります。

4 
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　最近の異常気象で雨の突発的な降り方となっている。貯
水するための設計でありながら、公園として整備する複合
的な計画となっているが、貯水量の計画はどうなっている
か。

24
　貯水量では本遊水地は７万４千㎥、花園中央公園では３
２万㎥の水を貯められる施設となっています。

25
　最終的には指定管理者が管理する話になると思われる
が、管理事務所はどこにあるのか。

　堅下北スポーツ広場の管理棟を活用する予定です。

23 　利用者に対して鍵を貸し出すのか。

　詳細な管理運営についてはこれから検討することとなり
ますが、市もしくは指定管理者が施設を管理しますので個
別に利用者へ鍵を貸し出すことはありません。開設時間帯
は開錠している運用になります。

21
　防災機能として一時避難場所とする説明であったが、照
明設備はあるのか。

　照明設備はありませんが、災害発生時には投光器などの
設置で対応を検討します。

22
　自由に出入りできないよう施設は施錠するとの説明で
あったが、利用する費用は発生するのか。

　スポーツ施設については利用料金を徴収することを考え
ています。

5 
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この度は貴重なご意見、ご質問ありがとうございました。

26

　管理棟はプレハブであるが、この辺りは大阪府の景観区
域となっており、見た目的にはあまりよくない。これから
規模が大きくなると他市からの来場者が増えると思われる
ので何らかの配慮が欲しい。

　ご意見として承ります。

27

29

　これだけの規模の施設となると飲食場所や休憩場所の確
保が必要になると思われる。できればカフェのような飲食
店があればよいが、それが難しいのであれば少なくとも売
店は必要なのではないか。また、水辺（常時池）に人が集
まることが考えられるのでパーゴラや東屋を置く必要があ
るのではないか。

　飲食についてはキッチンカーを想定しております。ま
た、パーゴラや東屋などの日よけについては予算との兼ね
合いもあるため、簡易テントなどで日陰を確保することを
考えております。

　遊水地の真ん中に都市計画道路（大阪柏原線）が来てい
ると思われるが、もう作られることはないのか。

　都市計画道路については柏原市と大阪府でも認識してお
ります。もし事業を進めることになれば都市計画線の変更
や、遊水地の上空を橋梁として通過するなど想定されま
す。今はまだ事業決定しておりませんので、このまま使わ
せていただききたいというのが市の意向です。

28
　トイレは４連で１か所との説明であったが、かなり少な
いのではないか。

　基本設計の中で１日の最大利用者数が想定されており、
その人数から換算して、穴数を決めております。また、堅
下北スポーツ広場にもトイレがございますので、そちらも
利用する形での計画となっております。

6 


